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O SUBTENENTE JOBERLAN ÂNGELO VACCARI FOI 
CONTEMPLADO COM A MAIS ELEVADA 
CONDECORAÇÃO DA POLÍCIA MILITAR DO 
ESPÍRITO SANTO (PMES): A COMENDA VASCO 
FERNANDES COUTINHO. ESSA HONRARIA É 
DESTINADA A RECONHECER AÇÕES MERITÓRIAS E 
RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS À 
CORPORAÇÃO E À SOCIEDADE CAPIXABA, 
SIMBOLIZANDO O COMPROMISSO, A DEDICAÇÃO E 
A EXCELÊNCIA NO EXERCÍCIO DA ATIVIDADE 
MILITAR.

O GOVERNO DO ESTADO REALIZOU, NA 
ÚLTIMA TERÇA-FEIRA (20), A FORMATURA 
DA TERCEIRA TURMA DE ALUNOS DO 
CURSO DE FORMAÇÃO DA POLÍCIA PENAL 
(CFPP) 2024, DA POLÍCIA PENAL DO 
ESPÍRITO SANTO (PPES). A SOLENIDADE 
ACONTECEU EM ESPAÇO DE EVENTOS NA 
CAPITAL, COM A PRESENÇA DO 
GOVERNADOR RENATO CASAGRANDE E 
OUTRAS AUTORIDADES. A PARTIR DE 
AGORA, 354 NOVOS POLICIAIS PENAIS 
ESTÃO APTOS PARA INGRESSAR NAS 
UNIDADES PRISIONAIS DE TODO O 
ESPÍRITO SANTO.

TERCEIRO MAIOR PRODUTOR DE CAFÉ 
ARÁBICA DO BRASIL, O ESPÍRITO SANTO 
DEU INÍCIO, NESTA QUINTA-FEIRA (22), À 
COLHEITA DA SAFRA 2025. A ABERTURA 
OFICIAL ACONTECEU EM UM EVENTO 
TÉCNICO REALIZADO NO MUNICÍPIO DE 
VENDA NOVA DO IMIGRANTE, NA REGIÃO 
DAS MONTANHAS CAPIXABAS, REUNINDO 
PRODUTORES, TÉCNICOS, PESQUISADORES 
E AUTORIDADES. O VICE-GOVERNADOR 
RICARDO FERRAÇO PARTICIPOU DO 
EVENTO.
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GOVERNO DO ESTADO REALIZA FORMATURA DE 354 
NOVOS POLICIAIS PENAIS

O Governo do Estado 
realizou, nessa terça-
feira (20), a formatura 
da terceira turma de 
alunos do Curso de 
Formação da Polícia 
Penal (CFPP) 2024, 
da Polícia Penal do 
E s p í r i t o  S a n t o 
(PPES). A solenidade 
a c o n t e c e u  e m 
espaço de eventos 
na Capital, com a 
p r e s e n ç a  d o 
governador Renato 
Casagrande e outras 
autoridades. A partir 
de agora, 354 novos 
policiais penais estão 
aptos para ingressar nas unidades 
prisionais de todo o Espírito Santo.
“Contratamos mais de 1.000 policiais 
penais para fortalecer o nosso trabalho no 
sistema penitenciário, que hoje é um dos 
mais organizados do País. Com um 
sistema organizado, conseguimos reduzir 
a criminalidade como temos feito. Sempre 
digo que a carreira de policial não é para 
qualquer um, tem que gostar muito do que 
faz. Queremos vocês cada vez mais 
motivados, por isso estamos estruturando 
nossa Polícia Penal para que possam nos 
ajudar a transformar o Espírito Santo em 
um dos estados mais seguros do Brasil”, 
afirmou o governador Casagrande.
Durante o evento, diversas homenagens 
foram prestadas a instrutores e alunos que 
se destacaram ao longo do curso 
ministrado pela Academia de Polícia Penal 
(Acadeppen). Os 354 novos policiais 
penais receberam seus certificados após 
meses de treinamento rigoroso, que 
envolveu instruções teóricas e práticas em 
áreas como legislação penal, técnicas 
operacionais, defesa pessoal, ética 

profissional e direitos humanos.
A formação teve como objetivo preparar os 
agentes para atuarem de forma eficiente e 
segura no sistema prisional capixaba, 
respeitando a dignidade humana e 
contribuindo para a ressocialização dos 
apenados.
“A nova turma de policiais penais que se 
forma hoje encerra o ciclo de formação do 
último concurso realizado pelo Governo do 
Estado e reforça nosso compromisso com 
a renovação e fortalecimento do quadro de 
profissionais do sistema prisional. 
Investimos significativamente na reforma 
d e  e s t r u t u r a s  p r i s i o n a i s ,  n a 
implementação de tecnologias e em 
projetos que proporcionam um ambiente 
de trabalho digno e seguro, essenciais 
para o desempenho das funções 
operacionais”, disse o secretário de 
Estado da Justiça, Rafael Pacheco.
O diretor geral da PPES, José Franco 
Morais Junior, falou sobre a importância 
desse novo efetivo para o sistema 
prisional: “A formatura da Turma Charlie é 
motivo de grande orgulho para toda a 

nossa inst i tu ição. 
Esses novos policiais 
penais representam o 
futuro da segurança 
pública no Espírito 
S a n t o .  S ã o 
p r o f i s s i o n a i s 
p r e p a r a d o s , 
compromet idos  e 
c o n s c i e n t e s  d a 
importância do seu 
p a p e l  d e n t r o  d o 
sistema prisional. 
T e n h o  p l e n a 
conf iança de que 
a t u a r ã o  c o m 
responsabi l idade, 
respeito à legalidade 
e  d e d i c a ç ã o  à 

sociedade capixaba”, declarou.
Com a incorporação da Turma Charlie, a 
Polícia Penal do Espírito Santo amplia seu 
quadro de efetivo, contribuindo para a 
melhoria das condições de trabalho nas 
unidades prisionais e reforçando o 
compromisso do estado com a segurança 
e os direitos humanos.
“Essa energia que vivenciamos nessa 
noite vai ser reproduzida no trabalho do dia 
a dia. Em pouco tempo já são mais de 
1.000 policiais penais incorporados ao 
serviço público capixaba. Mulheres e 
homens que se somam ao nosso efetivo 
da Secretaria de Justiça. Os investimentos 
do nosso governo em segurança pública 
são constantes, principalmente na 
estruturação das nossas forças de 
segurança. E os resultados estão aí, 
me lho res  se rv i ços  e  p ro teção  à 
sociedade”, comentou o vice-governador 
Ricardo Ferraço.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo
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PREFEITURA DE BH VACINOU QUASE 6 MIL PESSOAS 
CONTRA A GRIPE NESSE SÁBADO (24)

Os oito pontos de vacinação abertos pela 
Prefeitura de Belo Horizonte no sábado 
(24) aplicaram 5.844 doses da vacina 
contra a gripe. Do total de doses aplicadas, 
1.173 foram no Parque Aggeo Pio 
Sobrinho, na Regional Oeste da cidade. 
Locais como praças, shoppings, parques e 
e s t a ç õ e s  d e  ô n i b u s  f o r a m 
es t ra teg i camen te  de f i n i dos  pe la 
Secretaria Municipal de Saúde para 

f a c i l i t a r  o  a c e s s o  d a 
população, garantindo a 
proteção das pessoas no 
período de sazonalidade 
respiratória.  
“Estamos oportunizando a 
vacinação de quem ainda 
não se imunizou contra a 
gripe e temos acertado em 
variar os locais de aplicação, 
especialmente aos sábados, 
já que algumas pessoas não 
trabalham e podem levar toda 
a  famí l i a .  Nós  sempre 
avaliamos as ações e a 

procura pela vacina para definir os 
próximos passos ou novas estratégias, se 
necessário for", explicou a subsecretária 
de Promoção e Vigilância à Saúde, 
Thaysa Drummond.  
Em relação aos atendimentos de pessoas 
com sintomas de doenças respiratórias, 
71 usuários buscaram cuidados no Centro 
de Saúde Rio Branco, que funcionou das 
7h às 19h. Além disso, das 8h às 17h, 

foram aplicadas 565 doses de vacina 
contra a gripe. 
O reforço da vacinação contra a gripe e a 
abertura de unidades de saúde aos 
sábados para atendimentos são medidas 
que integram o Plano de Enfrentamento às 
Doenças Respiratórias. As ações estão 
sendo implementadas gradativamente, a 
depender do cenário epidemiológico e 
assistencial da cidade. 
Reforço nas ações de vacinação 
Seguindo com as estratégias de levar a 
vacina contra a gripe até as pessoas, 
nesta segunda-feira (26), entre 7h e 18h, a 
Prefeitura manterá uma equipe de 
vacinação na Estação Central do Metrô 
BH. Já na terça-feira (27), das 9h às 
17h30, a ação será na Estação Vilarinho. 
Além disso, durante a semana, o 
imunizante está disponível nos 153 
centros de saúde, no Serviço de Atenção à 
Saúde do Viajante e também em postos 
extras. Os locais e horários de aplicação 
devem ser consultados no portal da 
Prefeitura.
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MAIO LARANJA: AÇÃO EM VARGEM DAS FLORES REFORÇA 
PROTEÇÃO DE JOVENS COM FOCO NA CONSCIENTIZAÇÃO

As ações da campanha “Maio 
Laranja”, voltada ao combate ao 
abuso e à exploração sexual de 
crianças e adolescentes, seguem 
a todo vapor em Contagem. 
Nessa quinta-feira (23/5), a 
Prefeitura promoveu um evento 
de mobilização e conscientização 
na Praça do Coreto, em Vargem 
das Flores, reunindo estudantes 
da rede municipal de ensino e  
Cemei, além de representantes 
da rede socioassistencial e 
moradores da comunidade local. 
A  p r o g r a m a ç ã o  i n c l u i u 
apresentações artísticas com foco 
educa t i vo ,  d i s t r i bu i ção  de 
m a t e r i a i s  i n f o r m a t i v o s  e 
orientações sobre as diferentes 
formas de abuso, como identificar, 
prevenir e denunciar situações.
Coordenada pelo Creas Vargem das Flores, 
com apoio das escolas da região, o evento 
ocorreu, também, por meio intersetorial, 
envolvendo as secretaria de Direitos 
Humanos e Cidadania; Educação; Mulheres e 
Juventudes; Desenvolvimento Social e 
Segurança Alimentar; e Defesa Social. O 
encontro teve como objetivo destacar a 
importância da proteção integral de crianças e 
adolescentes, buscando, dessa forma, 
fortalecer o enfrentamento às violações de 
direitos, com ênfase no papel estratégico da 
educação e das políticas públicas de 
assistência e segurança. Além disso, o 
encontro contou com apresentações de 
dança (infantil educativa e afro) e uma 
performance organizada pela Estação JUV, 
que entreteve os estudantes e transmitiu 
conteúdos de forma dinâmica. 
De acordo com o secretário de Direitos 
Humanos e Cidadania, Marcelo Lino, a 
campanha reforça o compromisso coletivo de 
proteção à infância e adolescência, com foco 
na garantia de direitos fundamentais, como a 
vida inviolável, a privacidade e a dignidade. 
“Nós, enquanto sociedade, não podemos nos 
calar.
Este é um tema que precisa ser debatido 
constantemente,
o silêncio não pode ser uma opção. Ao 

identificarmos qualquer violação de direitos,
é nosso dever denunciar. Se você é criança, 
procure um adulto de confiança!
Se é adulto, acione a rede de proteção!
Ligue para o Disque 100 ou procure os órgãos 
responsáveis!
Contagem segue firme no compromisso de 
construir uma cidade
na qual todos os jovens tenham seus direitos 
e sua proteção assegurados”
Marcelo Lino, secretário de Direitos Humanos 
e Cidadania
A secretária das Mulheres e Juventudes, 
Camilla Marques, afirmou que a Prefeitura 
desempenha um papel essencial  na 
transformação da realidade no combate ao 
abuso: “É uma alegria estar aqui com todos 
vocês, participando de uma campanha tão 
importante, não apenas para os jovens, mas 
para toda a sociedade. Só com ações 
concretas e o envolvimento colet ivo 
conseguiremos proteger nossas crianças e 
adolescentes. Precisamos cuidar de cada 
uma de vocês, jovens que estão aqui hoje. 
Esse é o nosso compromisso enquanto órgão 
público”.
O administrador da Regional Vargem das 
Flores,  Wander Bat is ta,  destacou a 
importância do trabalho de conscientização, 
pois jovens bem informados facilitam a 
identificação e a denúncia. “Hoje estamos 
reunidos em uma mobilização geral por um 

único propósito: proteger a vida, a 
integridade e trabalhar pelo futuro 
das crianças e adolescentes.” Ele 
também deixou uma mensagem 
aos estudantes: “A nossa luta e 
defesa são por vocês. Proteger o 
seu corpo é fundamental e você é 
o principal aliado nessa missão. 
Fique atento, cuide de si, observe 
ao seu redor e denuncie. Fale com 
seus pais, responsáveis ou com 
seus professores. Não permita 
que ninguém toque você de forma 
que ofenda sua moral, sua 
dignidade ou seu corpo”.
A importância da prevenção
Aluno do sexto ano da Escola 
Municipal Giovanini Chiodi, Ícaro 
Alcides, compartilhou o que 
aprendeu nas últimas semanas 

sobre a campanha. “É importante falar sobre a 
prevenção do abuso sexual, porque essa data 
foi criada em memória de Araceli Cabrera, 
uma menina que, em 1973, foi muito 
maltratada, abusada e morta. Depois disso, o 
dia 18 de maio passou a existir para lembrar e 
proteger outras crianças”, disse. 
O estudante também explicou como agir em 
casos de violência. “Aprendi, também, que 
abuso é quando alguém encosta em uma 
parte do meu corpo e eu não gosto. Se isso 
acontecer, é importante falar com um adulto 
de confiança ou ligar para o Disque 100. É 
importante, ainda, ensinar os pequenininhos, 
porque, se ninguém explicar, eles podem 
passar por isso e nem perceber e aí acabam 
crescendo com traumas”, finalizou. 
Para a estudante do sétimo ano da Escola 
Municipal Ivan Diniz Macedo, Alexia Taigor, 
discutir o tema do abuso infantil na sala de 
aula é fundamental. “Todos os anos as nossas 
escolas nos ensinam a combater e nos 
proteger contra abuso infantil. Isso nos 
estabelece uma conf iança para que 
possamos contar com os professores e 
adultos de confiança caso isso aconteça. Isso 
a juda bastante a gente,  cr ianças e 
adolescentes, a entender melhor”, falou.

Autor:repórter Sheila Lemes / Edição: João 
Cavalcanti

BAIXO GUANDU PASSA A CONTAR COM ATENDIMENTO 
ESPECIALIZADO POR TELECONSULTA

O município de Baixo Guandu passou a 
contar, a partir dessa terça-feira (20), com 
o serviço de teleconsulta ofertado pela 
Secretaria da Saúde (Sesa). A primeira 
especialidade disponibilizada foi a de 
Neuropediatr ia,  proporcionando à 
população local acesso mais rápido e 
prático a cuidados especializados, 

especialmente para o público 
infantil.
A iniciativa faz parte da 
estratégia da Sesa para 
regionalizar o atendimento 
e s p e c i a l i z a d o ,  r e d u z i r 
deslocamentos e melhorar a 
resolutividade da atenção à 
saúde. A superintendente da 
Região Central de Saúde, 
Kamila Roldi, destacou os 
ganhos para o município com 
a chegada da teleconsulta.
“A teleconsulta é uma aliada 
importante para ampliar o 
acesso da população aos 

serviços especializados, especialmente 
em regiões mais afastadas dos grandes 
centros. Com a teleconsulta, conseguimos 
garantir um atendimento mais rápido, sem 
que as famílias precisem se deslocar para 
outros municípios”, afirmou Kamila Roldi.
Jael Lorraine Hilário de Souza, mãe do 
pequeno Heitor, de 2 anos, acompanhou 

uma das primeiras consultas realizadas no 
município. Para ela, o atendimento por 
vídeo com o especialista trouxe mais 
conforto e esperança. “Foi tudo muito 
tranquilo. A gente se sente acolhida, e o 
mais importante é ver meu filho sendo 
atendido por um especialista sem precisar 
sair da cidade. Isso faz toda a diferença 
para a gente”, contou.
Como funciona a teleconsulta
O serviço segue o fluxo habitual do 
Sistema Único de Saúde (SUS). As 
unidades básicas de saúde solicitam a 
consulta especializada, que é agendada 
pela Regulação Estadual. No dia marcado, 
o  pac iente  comparece à  sa la  de 
teleconsulta, um espaço equipado com 
computador, câmera e conexão segura, 
onde realiza a consulta por vídeo com o 
médico especialista, acompanhado por 
um profissional de saúde local.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

Segunda - Feira - 26 de Maio de 2025
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ESTUDANTES DO MUNICÍPIO SÃO PREMIADOS NA OBMEP 
2024 EM CERIMÔNIA NO IFES NOVA VENÉCIA

No dia 20 de maio de 2025, o campus do IFES 
Nova Venécia foi palco de uma emocionante 
solenidade de premiação da OBMEP 2024, 
uma das maiores competições de matemática 
do país. O evento reuniu estudantes, 
professores, familiares e autoridades para 
celebrar o talento e o esforço dos jovens que 
se destacaram nesta edição.
Dentre os premiados, destacam-se dois 
alunos do nosso município de Vila Pavão. O 
estudante Abnner Meireles Goulart, do CMEA 

Luiza Souza Barros - Tempo 
Integral ,  conquistou uma 
medalha de Bronze a nível 
estadual, reconhecendo seu 
talento e dedicação. Já Tharso 
Butzke dos Reis, da EMEF 
Esther da Costa Santos - 
Tempo Integral, recebeu uma 
medalha de Prata a nível 
estadual e uma de Bronze a 
nível federal, demonstrando um 
desempenho excepcional na 
competição.
Esteve presente, na cerimônia, 
representando a Secretária 

Municipal de Educação do município, Kedima 
Boone Rodrigues, o pedagogo Josimar Bichi, 
que destacou a importância da OBMEP como 
uma oportunidade de estimular o raciocínio 
lógico e o potencial dos estudantes. “A 
Olimpíada Brasileira de Matemática é uma 
oportunidade incrível de estimular o raciocínio 
e o talento dos nossos estudantes. Parabéns 
aos alunos pelo esforço e dedicação! 
Agradeço também às famílias e professores 

pelo apoio fundamental nesse processo. 
Vamos continuar apoiando e valorizando o 
potencial de cada estudante, pois juntos 
podemos transformar sonhos em realidade e 
construir um futuro mais promissor para o 
nosso país”, afirmou Josimar Bichi.
Representando os professores envolvidos na 
preparação dos alunos, estiveram presentes 
Josué Merlin da Silva, Núbia Aparecida Vieira 
de Araujo, Débora Mello Rossow Gomes e 
Precila Brumatti Delevidove. Além disso, os 
diretores Chirlei Vigna Tagliaferri e Juliana 
Berger Rossim também marcaram presença 
na cerimônia, reforçando o compromisso da 
rede municipal com a educação de qualidade.
A cerimônia foi marcada por momentos de 
celebração, reconhecimento e esperança no 
potencial de nossos jovens. Parabéns a todos 
os envolvidos nesta conquista que enche de 
orgulho Vila Pavão e reforça o compromisso 
de investir na formação de nossos estudantes 
para um futuro mais brilhante.

Texto elaborado pela Secretaria MUnicipal de 
Educação.

HOSPITAL DR. DÓRIO SILVA FORTALECE O SERVIÇO DE CIRURGIA E 
TRAUMATOLOGIA BUCOMAXILOFACIAL NO ESPÍRITO SANTO

Com o objetivo de fortalecer os serviços 
ambulatoriais de especialidades no Espírito 
Santo, o Hospital Estadual Dr. Dório Silva 
(HDDS), localizado na Serra, é a unidade de 
referência para o atendimento cirúrgico em 
Bucomaxilofacial no Estado. O serviço de 
Cirurgia e Traumatologia Bucomaxilofacial foi 
implantado oficialmente na unidade, sob 
gestão da Fundação iNOVA Capixaba, no dia 
09 de outubro de 2024, com o início dos 
a t e n d i m e n t o s  n o  a m b u l a t ó r i o  d e 
especialidades.
“Essa nova configuração representa um 
avanço significativo para o HDDS, que agora 
fortalece seu papel estratégico na assistência 
especializada, contribuindo diretamente para 
a ampliação do acesso da população a 
tratamentos de média e alta complexidade em 
Bucomaxilofacial”, destacou o diretor-geral do 
Dório Silva, Benjamim Neto.
Além dos atendimentos ambulatoriais, o 
serviço também realiza procedimentos de 
urgência, e os números vêm chamando 
atenção dos profissionais, em especial, 
aqueles relacionados a complicações pós-
operatórias decorrentes de intervenções 
dentárias. De outubro de 2024 a abril de 2025, 
a unidade contabilizou 97 atendimentos de 
urgência na especialidade de Cirurgia e 
Traumatologia Bucomaxilofacial, sendo que 
64 foram realizadas para tratar complicações 
graves associadas ao procedimento.
Um desses casos foi do paciente Gabriel 
Borborema, de 27 anos. O jovem recebeu alta 
no início de abril, após 115 dias de internação 
por complicações graves decorrentes da 

realização de extração de siso. 
Para o c i rurgião-dent is ta 
Rodolfo Tatagiba, da equipe de 
Odontologia Hospitalar do 
Dório Silva, o principal alerta à 
população, a fim de evitar 
quadros, como do paciente 
Gabriel, é se atentar na escolha 
do profissional que realizará a 
cirurgia.
“É fundamental reforçar a 
importância da escolha do 
profissional que realizará a 
c i r u r g i a .  E s s e  t i p o  d e 
procedimento deve sempre ser 

conduzido por um cirurgião Bucomaxilofacial, 
com registro da especialidade no Conselho 
Regional de Odontologia (CRO). Só um 
profissional devidamente habilitado poderá 
realizar o procedimento com segurança e 
orientar corretamente a medicação pré e pós-
operatória, além de todos os cuidados 
necessários, a fim de evitar complicações 
como hemorragias,  f raturas ósseas, 
parestesia temporária ou definitiva (quando 
há rompimento de um nervo), abscessos, 
osteomielite e outras”, explicou Rodolfo 
Tatagiba.
O cirurgião-dentista reforçou ainda que o 
paciente pode consultar o CRO/ES para 
confirmar se o profissional escolhido tem a 
especialidade, e alertou: “Infelizmente, essas 
complicações podem ser muito graves e, em 
alguns casos, evoluir até mesmo para o óbito 
do paciente”.
“Tive uma nova chance de viver”, disse o 
jovem Gabriel
O paciente Gabriel Borborema recebeu alta 
após 115 dias de internação por complicações 
graves decorrentes da realização de extração 
de siso. Internado no Hospital Estadual Dr. 
Dório Silva, na Serra, Gabriel deu entrada na 
unidade em 09 de dezembro do ano passado, 
já com quadro avançado de infecção, e foi 
levado direto para a Sala Vermelha, que é 
utilizada para designar o local que atende 
pacientes que chegam em situação crítica.

A história do paciente se destaca não apenas 
pela gravidade, mas pela recuperação 
considerada rara, diante da extensão da 

infecção, como conta o coordenador da 
equipe de Cirurg ia e Traumatologia 
Bucomaxilofacial do Hospital Dório Silva, 
João Pires. “Assim que chegou à sala 
vermelha, iniciamos os cuidados intensivos. 
Estivemos com o Gabriel do começo ao fim, 
prestando todo o atendimento necessário até 
sua alta”.

Ainda segundo o profissional, no dia seguinte, 
o paciente passou pela primeira cirurgia de 
d renagem de  abscesso  f ac ia l  com 
cervicotomia exploradora. Entretanto, a sua 
evolução clínica era considerada rápida e 
preocupante. Já no dia 11 de dezembro, 
Gabriel foi transferido para a Unidade de 
Tratamento Intensivo (UTI) com infecção 
generalizada, sob ventilação mecânica e 
sedação contínua, onde permaneceu por 
semanas em estado crítico, submetido a 
múltiplas intervenções e a um intenso regime 
de cuidados. A melhora começou a se 
consolidar a partir da segunda extubação, e 
as cirurgias foram concluídas em fevereiro. 
Desde então, ele seguiu internado em 
processo de reabilitação.
Mesmo com lembranças fragmentadas do 
período de internação, Gabriel faz questão de 
destacar o trabalho da equipe hospitalar. 
“Passei por médicos, fisioterapeutas, 
técnicos, enfermeiros, dentistas. Uma equipe 
multidisciplinar incrível que cuidou de mim 
com competência e humanidade. Receber 
alta depois de tudo o que vivi é algo que não 
tem preço. O Hospital Dório Silva me deu uma 
nova chance de viver”, contou o paciente. Ele 
também destacou o suporte do Serviço 
Social, fundamental para o acolhimento de 
sua família durante todo o tratamento.
Sobre o Hospital Estadual Dr. Dório Silva
A unidade é referência em hemorragia 
digestiva, retirada de corpo estranho, 
paciente clínico grave, cirurgia especializada, 
Cirurgia e Traumatologia Bucomaxilofacial, 
Cirurgia Ginecológica, além de contar com 
ambulatório de especialidades de média e 
alta complexidade.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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GOVERNO DE MINAS E GRUPO HOTELEIRO PORTUGUÊS 

INAUGURAM VILA GALÉ COLLECTION OURO PRETO
Minas Gerais deu um 
passo decis ivo na 
consolidação de sua 
vocação histórica para 
o tur ismo cultural, 
p a t r i m o n i a l  e 
sustentável com a 
inauguração do Vila 
Galé Collection Ouro 
Preto, no distrito de 
Cachoeira do Campo, 
e m  O u r o  P r e t o , 
r e a l i z a d a  n e s s e 
sábado (24/5), com a 
p r e s e n ç a  d o 
governador Romeu Zema.
Essa é a primeira unidade da segunda maior 
rede hoteleira de Portugal em território 
mineiro, o 12º resort do grupo no Brasil, e 
representa um movimento estratégico de 
Minas rumo ao protagonismo no mercado 
turístico internacional.
O empreendimento é resultado de uma 
política pública estruturada, conduzida de 
forma integrada pelo Governo de Minas, por 
m e i o  d a  S e c r e t a r i a  d e  E s t a d o  d e 
Desenvolvimento Econômico (Sede-MG) e 
sua vinculada Invest Minas, e pela Secretaria 
de Estado de Cultura e Turismo (Secult-MG), 
que reposicionou Minas Gerais como um 
destino competitivo, seguro e acolhedor.
O governador comemorou a chegada do 
Grupo Vila Galé e enalteceu a importância 
que este  novo empreendimento va i 
proporcionar para o turismo no estado.
"Estamos extremamente felizes em termos 
aqui esta unidade do Vila Galé em Ouro Preto, 
que é um dos municípios do estado de Minas 
Gerais que mais atrai turistas. Esse 
empreendimento é muito bem-vindo. Sempre 
tenho conversado com empreendedores, que 
atuam no setor de turismo, lembrando que 
Minas Gerais é um excelente estado para se 
fazer investimento, e está no centro do Brasil", 
enfatizou o governador Romeu Zema.
Geração de empregos
Com investimento de R$ 180 milhões, o resort 
gerou 120 empregos diretos e mais de 600 
postos de trabalho indiretos, impactando 
positivamente a economia local e regional.
Instalado no imóvel histórico, que abrigou o 1º 
Quartel do Regimento de Cavalaria de Minas 
Gerais (1779) e, posteriormente, o Colégio 
Dom Bosco, o Vila Galé Collection Ouro Preto 
é um exemplo de como o turismo pode ser 
vetor de desenvolvimento com preservação 

do patrimônio.
Tombado pelo Inst i tu to Estadual  do 
Patrimônio Histórico e Artístico (Iepha-MG), o 
espaço foi cuidadosamente recuperado pela 
rede portuguesa, especializada em integrar 
hospitalidade e memória.
As tratativas para a instalação começaram em 
2021, durante missão oficial do Governo de 
Minas à BTL Lisboa. Em 2022, a interlocução 
com os salesianos, então proprietários do 
imóvel, viabilizou a apresentação do projeto a 
grupos hoteleiros.
"Sabíamos do potencial desse espaço e da 
expertise do Vila Galé em requalificar imóveis 
históricos. Dois meses depois, Jorge Rebelo 
(presidente do grupo) já estava em Minas com 
u m  p r é - p r o j e t o .  H o j e ,  t e m o s  u m 
empreendimento que transforma a região, 
valorizando nosso patrimônio, gerando 
emprego, renda e oportunidades para o povo 
mineiro", afirma a secretária-adjunta de 
Comunicação Social de Minas Gerais, 
Bárbara Botega.
A Sede e a Invest Minas atuaram na 
intermediação junto aos salesianos e à 
Prefeitura de Ouro Preto, bem como outras 
ent idades governamentais,  como as 
secretarias de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Semad) e de 
Fazenda (SEF/MG), Iepha-MG, Cemig e a 
Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig).
"Essa articulação é fundamental para a 
realização de empreendimentos como este 
no estado, e o Governo de Minas tem sido um 
ator fundamental para agil izar essas 
interlocuções. Ficamos entusiasmados em 
ver os patrimônios da cultura mineira sendo 
valorizados. Isso movimenta o turismo no 
estado e gera empregos para a população", 
destacou a secretár ia de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Mila Corrêa da 

Costa.
“ E q u i p a m e n t o s 
turísticos como o Vila 
Galé geram empregos, 
m o v i m e n t a m  a 
economia e ajudam a 
recontar nossa história 
d e  f o r m a  v i v a .  A 
recuperação de um 
prédio histórico com 
e s s e  n í v e l  d e 
investimento mostra 
c o m o  é  p o s s í v e l 
conciliar preservação 
do patrimônio com 

desenvolvimento. Minas tem vocação para 
receber bem e iniciativas como esta 
transformam essa vocação em negócios 
concretos”, frisou o diretor-presidente da 
Invest Minas, João Paulo Braga.
Projeto
O resort conta com 311 quartos, vinhedo, 
haras e centro de convenções com sete salas, 
além de uma imensa lista de atrações que 
incluem dois restaurantes, dois bares, um 
auditório, uma capela, biblioteca, sala de 
jogos, spa Satsanga com piscina interior 
aquecida e sauna, clube infantil com parque 
aquát ico,  lago, ecotur ismo, t i ro lesa, 
biblioteca, plantio de azeitonas e uvas, entre 
outros.
Todo este projeto reafirma o modelo mineiro 
de integrar cultura, natureza e hospitalidade, 
ressaltado pelo secretário de Estado de 
Cultura e Turismo Leônidas de Oliveira. 
"Estamos assistindo à formação de uma nova 
potencialidade econômica baseada na 
cultura, na hospitalidade e na identidade 
mineira. Minas acolhe, preserva e, ao mesmo 
tempo, inova. Esse é o futuro que já está em 
curso, com trabalho sério, visão estratégica e 
amor pelo que somos", afirmou Leônidas de 
Oliveira.
Vila Galé em Brumadinho
Durante a solenidade de inauguração do Vila 
Galé Ouro Preto, o Governo de Minas e a rede 
hoteleira anunciaram a expansão do 
investimento do grupo em Minas Gerais com a 
construção da sua segunda unidade no 
estado, na cidade de Brumadinho. O 
município da Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH) abriga o Instituto Inhotim, 
um dos maiores museus a céu aberto do 
mundo. 
 

RESTAURANTE POPULAR I EM BELO HORIZONTE DA ÁREA 
CENTRAL PASSARÁ POR OBRAS DE REVITALIZAÇÃO

A partir da segunda-feira que vem, 2 de junho, 
o Restaurante Popular Herbert de Souza, 
localizado na região central, próximo à 
rodov iá r i a ,  r ecebe rá  uma  sé r i e  de 
intervenções estruturais para melhorar o 
atendimento aos seus usuários. Durante o 
período de obras, a população em situação de 
rua que frequenta a unidade terá seu 
atendimento mantido através da entrega de 
marmitex no café da manhã, almoço e jantar. 
Os demais usuários serão atendidos no 
Restaurante Popular II da área hospitalar, na 
Rua Ceará, 490, Santa Efigênia, que também 
oferta três refeições diárias, das 7h às 18h30.  
O Restaurante Popular  I  também é 
responsável por produzir as refeições das 
unidades de apoio socioassistenciais, e com a 
reforma, elas passarão a ser produzidas no 
RP II.  
A reforma está orçada em R$ 3,3 milhões e 
começará pela cozinha, de forma a aprimorar 

as estruturas do local, com troca do sistema 
hidráulico e de gás, instalação de sistema de 
escoamento de água das pias, substituição do 
piso e de azulejos quebrados e higienização 
do sistema de exaustão.  Serão reformados 
ainda os banheiros masculinos e femininos 
para os usuários, incluindo os exclusivos para 
pessoas com deficiência. 
Atualmente, o Restaurante Popular 
Herbert de Souza fornece uma média 
diária de 3 mil refeições – cerca de 850 
para pessoas em situação de rua. São 
servidas cerca de 2,2 mil refeições no 
almoço, 420 no café da manhã e 440 no 
jantar. O RP ainda fornece 432 
refeições aos quatro abrigos Tia 
Branca. 
O equipamento, inaugurado em 1994, é 
uma das quatro unidades de RP’s da 
cidade, que possui ainda um refeitório 
popular. O programa garante que a 

população do município tenha acesso à 
alimentação saudável gratuitamente ou a um 
preço máximo de R$ 3. As refeições são 
planejadas por uma equipe de nutricionistas 
da Secretaria Municipal de Segurança 
A l i m e n t a r  e  N u t r i c i o n a l  ( S M S A N ) 
considerando os diferentes públicos e 
priorizando variedade de alimentos e sabor. 

Segunda - Feira - 26 de Maio de 2025



06

Em um gesto de transparência 
e valorização do trabalho dos 
servidores, a Secretaria de 
Assistência Social (Semas), 
na última quarta-feira (21), 
reun iu  sua  equ ipe  para 
apresentar os principais dados 
e resultados alcançados nos 
últimos quatro meses de 
gestão. Intitulada “Assistência 
Soc ia l  em 120  d ias ” ,  a 
iniciativa visa compartilhar os 
a v a n ç o s ,  d e s a f i o s  e 
perspectivas para os próximos 
meses.
O  e n c o n t r o  r e u n i u  t é c n i c o s , 
coordenadores, assistentes sociais, 
psicólogos e demais servidores que 
atuam nos equipamentos públicos de 
assistência social do município, como 
o s  C e n t r o s  d e  R e f e r ê n c i a  d e 
Assistência Social (CRAS), o Centro de 
R e f e r ê n c i a  E s p e c i a l i z a d o  d e 
Ass is tênc ia  Soc ia l  (CREAS),  o 

Programa Criança Feliz, Cadastro 
Único, Casa dos Conselhos, entre 
outros.
Durante a apresentação, foram 
exibidos indicadores de atendimento, 
número de famílias acompanhadas e 
ações emergenciais realizadas. A 
Secretaria destacou o papel essencial 
dos servidores no fortalecimento da 

política de assistência social 
no município: “Essa prestação 
de contas interna é também 
uma forma de reconhecer o 
empenho de cada profissional 
que,  d ia r iamente ,  faz  a 
diferença na vida de tantas 
famí l i as .  Nossa  meta  é 
trabalhar com dados, metas 
claras e foco na humanização 
dos atendimentos, com o total 
apoio da Prefeitura de Nova 
Venécia”.
Além dos dados quantitativos, 
a reunião também teve espaço 

para escuta dos servidores, que 
p u d e r a m  s u g e r i r  m e l h o r i a s  e 
compartilhar experiências do cotidiano. 
A proposta é que o “Assistência Social 
em 120 dias” se torne uma prática 
contínua, com balanços periódicos e 
maior integração entre as equipes.

SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE NOVA VENÉCIA 
APRESENTA BALANÇO DO ÚLTIMO QUADRIMESTRE

ESPÍRITO SANTO INICIA COLHEITA DA SAFRA 2025 DE CAFÉ 
ARÁBICA

Terceiro maior produtor 
de café arábica do 
Brasil, o Espírito Santo 
deu início, nesta quinta-
feira (22), à colheita da 
safra 2025. A abertura 
oficial aconteceu em um 
e v e n t o  t é c n i c o 
realizado no município 
de Venda Nova do 
Imigrante, na região das 
montanhas capixabas, 
reunindo produtores, 
t é c n i c o s , 
p e s q u i s a d o r e s  e 
autoridades. O vice-
governador Ricardo 
Ferraço participou do evento.
A p rog ramação  f o i  r ea l i zada  na 
propriedade do agricultor Florindo Avanci, 
na comunidade de São Roque, pela 
Secretaria da Agricultura, Abastecimento, 
Aquicultura e Pesca (Seag), pelo Instituto 
Capixaba de Pesquisa, Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e pela 
Prefeitura de Venda Nova do Imigrante.
"Celebrar a colheita é uma forma de 
agradecer e renovar as esperanças. 
Estamos vivenciando bons preços no café, 
que remuneram com justiça os produtores 
e garantem sustento e maior qualidade de 
vida para milhares de famílias aqui no 
Espírito Santo. O café em alta significa 
também desenvolvimento social na veia. 
Temos muita qualidade na produção, fruto 
de muito trabalho coletivo do sistema 
público agrícola e parceiros, aliada à 
capacidade empreendedora dos nossos 
cafeicultores. Os resultados estão aí, por 
toda parte. Vamos em frente, trabalhando 
sempre”, disse o vice-governador Ricardo 
Ferraço.
O secretário de Estado da Agricultura, 
Enio Bergoli, destacou a importância da 
cafeicultura para a economia e o 

desenvolvimento rural do Espírito Santo. 

“A abertura da safra de café arábica é 
sempre  um momen to  de  g rande 
expectativa e celebração para o nosso 
Estado. O Espírito Santo se destaca pela 
qualidade e dedicação dos nossos 
produtores, e essa nova safra reforça o 
protagonismo da cafeicultura capixaba. 
Estamos colhendo os frutos de muito 
trabalho e pesquisa. Nosso compromisso 
é continuar apoiando os agricultores, 
promovendo inovação no campo e 
garantindo competitividade aos cafés 
especiais que têm conquistado o Brasil e o 
mundo”, afirmou Bergoli.
Segundo estimativas da Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab), a 
produção capixaba de café arábica em 
2025 deve alcançar aproximadamente 3,3 
milhões de sacas de 60 quilos. A área 
cultivada é de cerca de 121,6 mil hectares, 
com produtividade média prevista de 27,1 
sacas por hectare.
Durante o evento, o diretor-geral do 
Incaper, Alessandro Broedel, ressaltou os 
avanços científicos que vêm sendo 
incorporados à cafeicultura de arábica no 
Estado, com foco no aumento da 

produt iv idade e da 
qualidade.
“Neste mês, após seis 
anos  de  pesqu isa , 
v a l i d a m o s  e 
recomendamos novas 
c u l t i v a r e s  d e  c a f é 
arábica para o Espírito 
Santo. São plantas 
mais produtivas e com 
maior estabilidade de 
p r o d u ç ã o ,  o  q u e 
r e p r e s e n t a  u m a 
resposta concreta da 
ciência ao desafio da 
b i e n a l i d a d e  n a 
cafeicultura, que alterna 

ciclos de baixa e alta produção, afetando 
principalmente o arábica. É um passo 
histórico que demos para fortalecer a 
sustentabilidade e a competitividade do 
setor”, destacou Broedel.
Incentivo à irrigação
A programação também incluiu a palestra 
“O que precisamos fazer para ter sucesso 
com a cafeicultura irrigada?”, ministrada 
pelo extensionista do Incaper, Caio 
Louzada Martins. O objetivo foi mostrar o 
potencial da irrigação, ainda pouco 
adotada nas lavouras de arábica no 
Espí r i to  Santo ,  mas cons iderada 
estratégica para garantir regularidade na 
produção e adaptação às mudanças 
c l i m á t i c a s .  N a  o c a s i ã o ,  f o r a m 
apresentados os impactos positivos da 
prática e tecnologias que asseguram o uso 
sustentável da água.
Encerrando as atividades, os participantes 
acompanharam uma colheita simbólica, 
que marcou oficialmente o início da safra 
nas mais de 26 mi l  propr iedades 
produtoras de café arábica no Espírito 
Santo.
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ESTUDO SOBRE PRIMEIRO ÓBITO POR OROPOUCHE 
NO ESPÍRITO SANTO GANHA DESTAQUE NA REVISTA 

THE LANCET
A análise minuciosa para investigar o 
primeiro óbito atribuído ao Oropouche 
no Espí r i to  Santo  garant iu  aos 
pesquisadores do Laboratório Central 
de Saúde Pública do Espírito Santo 
(Lacen/ES) e da Universidade Federal 
do Espírito Santo (Ufes) um importante 
destaque no cenário internacional de 
saúde pública. O artigo científico 
re ferente  a  esse ób i to ,  que fo i 
confirmado oficialmente em dezembro 
de 2024 pela Secretaria da Saúde 
(Sesa), foi publicado na última segunda-
feira (19), na renomada revista científica 
inglesa The Lancet.
C o m  o  t í t u l o  “ U n r a v e l l i n g  t h e 
pathogenesis of Oropouche virus”, em 
português como “Desvendando a 
patogênese do vírus Oropouche”, a 
pesqu isa  ap resen ta  a  p r ime i ra 
invest igação detalhada de um óbi to 
provocado pelo Oropouche, utilizando 
diversas técnicas disponíveis no Lacen/ES e 
na Ufes, além da boa descrição do caso 
disponível no sistema de notificação e-SUS 
Vigilância em Saúde.
Desta forma, o estudo descreve os resultados 
obtidos nas diversas técnicas utilizadas 
durante a investigação, confirmando que de 
fato o vírus Oropouche foi o causador do óbito 
no paciente. Além disso, a investigação 
conseguiu analisar como o Oropouche agiu 
no corpo humano e quais consequências que 
levaram a esse óbito, integrando resultados 
multidisciplinares obtidos por meio de 
análises virológicas, histopatológicas, 
imunológicas, moleculares e até, via 
microscopia eletrônica.
O diretor do Lacen/ES e responsável pela 
coordenação da investigação, Rodrigo 
Ribeiro Rodrigues, conta que o vírus 
Oropouche é, desde a década de 1960, 
endêmico na região Amazônica, e que, a partir 
do ano de 2022, expandiu sua distribuição 
geográfica pelo Brasil, com surtos relatados 
em regiões não endêmicas, como Espírito 
Santo e Bahia. Motivo pelo qual, ele relata, 
que a investigação do óbito capixaba 
necess i tava ser  rea l izada de forma 
minuciosa.
“Para garantir que o óbito havia sido causado 
de fato pelo Oropouche, utilizamos diversas 
metodologias de análise diferentes para 

eliminar a presença e impacto de outros 
possíveis patógenos e confirmar o Oropouche 
c o m o  a g e n t e  c a u s a d o r.  D u r a n t e  a 
investigação, testamos as amostras do 
paciente para 295 patógenos diferentes, 
sendo encontrado apenas o Oropouche”, 
explicou Rodrigues.
Além disso, por meio do estudo, os 
prof issionais buscaram compreender 
alterações genéticas sofridas pelo vírus 
obtidos por meio de rearranjo genético e 
mutações, isto é, uma mudança na sequência 
genética que o vírus adquiriu, tornando o vírus 
Oropouche, que circula na região não 
endêmica, diferente e mais agressivo que o 
vírus original endêmico na região Amazônica.
“O caso nos chamou atenção pela rápida 
evolução do paciente, que foi a óbito em 
menos de 24 horas depois do início dos 
sintomas. Dados de nossa pesquisa sugerem 
que o vírus sofreu evolução através de 
mutações. O fato foi confirmado pelo 
sequenciamento genético e, com isso, pode 
ter aumentado sua virulência”, destacou o 
diretor do Lacen/ES e coordenador da 
investigação.
De acordo com a doutora em Biotecnologia 
Anna Clara Gregório Có, que atua no Núcleo 
de Biologia Médica do Lacen/ES, por meio do 
estudo, os profissionais puderam mostrar os 
insights da patologia que causou o óbito, 
auxiliando outros profissionais a identificarem 
casos parecidos, seguindo as mesmas 
técnicas utilizadas.

“A gente investigou um caso de óbito 
com vários detalhes que não são 
encontrados em outros artigos, porque, 
às vezes, os estudos utilizam apenas 
uma técnica e, no nosso, foram 
utilizadas diversas técnicas de várias 
disciplinas. Com isso, conseguimos ter 
uma compreensão melhor do que 
aconteceu com paciente e provocou seu 
óbito”, contou Anna Clara Gregório Có.
A lém do  ma te r i a l  desc r i t i vo ,  a 
pesquisadora ressaltou que o estudo 
traz como possibilidade também o alerta 
às vigilâncias no monitoramento de 
futuros casos e na identificação de casos 
semelhantes. A profissional destacou 
ainda a importância do trabalho ter 
integrado um grupo de pesquisa de 
diferentes setores, por meio de uma 
equipe multidisciplinar. “Envolveu um 

grupo de pesquisa de vários setores, com 
colaboração de pesquisadores da Ufes, uma 
equipe multidisciplinar que permitiu um olhar 
mais amplo e aprofundado”, disse.
A “Unravelling the pathogenesis of Oropouche 
virus” foi produzida por profissionais que 
atuam no Lacen/ES; na Subsecretaria de 
Vigilância em Saúde, da Sesa; e na 
Universidade Federal do Espírito Santo.
Fazem parte da equipe responsável os 
pesquisadores: Anna Clara Gregório Có, 
Gabriela Colombo de Mendonça, Felipe 
Donateli Gatti, Thiago de Jesus Sousa, Eric 
Arrivabene Tavares, Joana Zorzal Nodari, 
Renan Garcia de Moura, Paola de Oliveira 
Lopes, Julia Del Piero Pereira, Lyvia Neves 
Rebello Alves, Tadeu Ériton Caliman Zanardo, 
Flávio Cunha Monteiro, Claudia N Duarte dos 
Santos, Isabela Ribeiro Rodrigues, Jaqueline 
Pegore t t i  Gou la r t ,  Car los  Henr ique 
Fantecelle, Luciana Polaco Covre, Daniel 
Claudio Oliveria Gomes, Marco Cesar 
Cunegundes Guimarães, Andressa Alves 
Martins Cadete Salles, Dijoce Prates Bezerra, 
Wanderson de Souza Lugão, Felipe Gomes 
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CONTROLE POPULACIONAL DE CÃES SERÁ ALVO DE 
DEBATE EM SANTA LEOPOLDINA

O grande número de cães em situação de rua, 
uma das preocupações dos moradores de 
Santa Leopoldina, será discutido nesta 
quinta-feira (22), à noite, no município, em 

audiência pública 
c o n j u n t a  d a 
C o m i s s ã o  d e 
Proteção e Bem-
E s t a r  d o s 
Animais e da CPI 
dos Maus-Tratos 
c o n t r a  o s 
A n i m a i s .  O 
debate atende a 
uma solicitação 
d o  v e r e a d o r 
F l a v i a n o 
B a r c e l l o s 
(Podemos).
A presidente dos 
dois colegiados, 

deputada Janete de Sá (PSB), aproveitará a 
ocasião para apresentar as ações de 
proteção ambiental realizadas pela Ales, 

incluindo os resultados obtidos pela CPI. 
Po r  exemp lo ,  na  á rea  de  con t ro l e 
populacional de cães e gatos, a própria 
Janete é a autora da Lei 11.792/2023, a qual 
institui programa estadual que, entre outras 
ações, prevê serviço gratuito de castração de 
animais domésticos de pessoas de baixa 
renda  e  campanhas  educa t i vas  de 
conscientização sobre a guarda e adoção 
responsável.
Entre os convidados para a reunião estão o 
prefeito de Santa Leopoldina, Fernando 
Rocha (PDT), e o vice Valdemar Luiz Horbelt 
(PSB); e o comandante-geral do Corpo de 
Bombeiros, Alexandre dos Santos Cerqueira. 
A audiência pública será nesta quinta, às 19 
horas, no auditório do Centro de Referência 
de Assistência Social (Cras), localizado na 
Rua Cabo Milton, 111, no centro de Santa 
Leopoldina.
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RECONHECIMENTO DE EXCELÊNCIA: SUBTENENTE VACCARI É 

AGRACIADO COM A COMENDA VASCO FERNANDES COUTINHO

O Subtenente Joberlan Ângelo Vaccari 
foi contemplado com a mais elevada 
condecoração da Polícia Militar do 
Espírito Santo (PMES): a comenda 
Vasco Fernandes Coutinho. Essa 
honraria é destinada a reconhecer 
ações meritórias e relevantes serviços 
prestados à corporação e à sociedade 
c a p i x a b a ,  s i m b o l i z a n d o  o 
compromisso,  a dedicação e a 
excelência no exercício da atividade 
militar.Destinada àqueles que se 
destacam de forma extraordinária, 
tanto pelo desempenho profissional 
quanto pela influência positiva junto à 
comunidade,  a comenda Vasco 
Fernandes Coutinho representa um 

marco na trajetória de profissionais 
exemplares. Ao longo de sua carreira, o 
Subtenente Vaccari construiu uma 
r e p u t a ç ã o  p a u t a d a  p e l o 
profissionalismo, ética e dedicação à 
segurança pública, tornando-se uma 
referência entre seus colegas.Mais do 
que reconhecer sua atuação na PMES, 
a  comenda  também ce leb ra  o 
envolvimento ativo do Subtenente em 
ações  soc ia i s  e  comun i tá r i as , 
fundamentais para o fortalecimento do 
vínculo entre a corporação e a 
população. A conquista é motivo de 
orgulho para a comunidade e seus 
c o m p a n h e i r o s  d e  f a r d a ,  q u e 
parabenizam o Subtenente Joberlan 

V a c c a r i  p o r  e s s e  m e r e c i d o 
reconhecimento, símbolo da honra, da 
responsabilidade e da coragem de 
servir ao povo capixaba.“Receber essa 
comenda é uma grande honra. 
R e p r e s e n t a  n ã o  a p e n a s  o 
reconhecimento do meu trabalho, mas 
também o esforço coletivo de todos que 
caminham ao meu lado na missão de 
servir e proteger. Dedico essa honraria 
à minha família, aos meus colegas de 
farda e a toda sociedade capixaba que 
confiou em mim ao longo desses 
anos.”— Subtenente Joberlan Ângelo 
Vaccari
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